

RINGKASAN

Sustainable Development Goals (SDG's) atau yang disebut juga Tujuan Pembangunan Berkelanjutan (TPB) berlandaskan pada 3 pilar yaitu pilar ekonomi, Sosial dan Lingkungan serta didukung pilar Tata Kelola. TPB ini terdiri atas 17 tujuan (*goals*) dengan 169 target yang terukur dengan tenggat waktu yang ditentukan. *SDG's* adalah agenda pembangunan dunia yang bertujuan untuk kesejahteraan manusia dan planet bumi. Penelitian ini bertujuan melakukan identifikasi dan analisis data terkait dengan implemementasi indikator SDG's pilar lingkungan yang termuat dalam lampiran Peraturan Presiden Nomor 59 tahun 2017 yakni Tujuan 6 Air Bersih dan Sanitasi Layak; Tujuan 11 Kota dan Permukiman Berkelanjutan; Tujuan 12 Konsumsi dan Produksi yang Bertanggung Jawab; Tujuan 13 Penanganan Perubahan Iklim; Tujuan 14 Ekosistem Lautan dan Tujuan 15 Ekosistem Daratan. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis statistik trend logaritmik proyeksi baseline dan indikator prioritas SDG's menggunakan data sekunder. Hasil yang diperoleh menunjukkan bahwa indikator TPB yang termuat dalam dokumen RPJMD pada 2 wilayah kajian terdiri atas 3 indikator Tujuan 6 dan 3 indikator Tujuan 11, atau indikator TPB dalam dokumen RPJMD sekitar 46 persen. Terdapat 6 indikator Tujuan Pembangunan Berkelanjutan yang tertuang dalam RPJMD Kabupaten Bone Bolango yaitu Tujuan 6 indikator 6.1.1.(a) Persentase rumah tangga yang memiliki akses terhadap layanan sumber air minum layak, indikator 6.1.1.(c) Proporsi populasi yang memiliki akses layanan sumber air minum aman dan berkelanjutan., indikator 6.2.1.(b) Persentase rumah tangga yang memiliki akses terhadap layanan sanitasi layak; Tujuan 11 indikator 11.1.1.(a) Proporsi rumah tangga yang memiliki akses terhadap hunian yang layak dan terjangkau, indikator 11.5.1* Jumlah korban meninggal, hilang dan terkena dampak bencana per 100.000 orang; dan indikator 11.6.1.(a) Persentase sampah perkotaan yang tertangani. Sedangkan untuk Indikator Tujuan Pembangunan Berkelanjutan yang terdapat pada RPJMD Kabupaten Bone Bolango terdiri atas 5 indikator, yaitu : Tujuan 6 indikator 6.1.1.(a) Persentase rumah tangga yang memiliki akses terhadap layanan sumber air minum layak, indikator 6.2.1.(b) Persentase rumah tangga yang memiliki akses terhadap layanan sanitasi layak; Tujuan 11 indikator 11.1.1.(a) Proporsi rumah tangga yang memiliki akses terhadap hunian yang layak dan terjangkau, indikator 11.5.1* Jumlah korban meninggal, hilang dan terkena dampak bencana per 100.000 orang; dan indikator 11.6.1.(a) Persentase sampah perkotaan yang tertangani.